

ANTECEDENTES.

Porque aún NO es el tiempo...



El embarazo en la adolescencia implica un **ALTO RIESGO**, para la madre y su hijo, pero también limita el desarrollo personal, social y educativo de las y los jóvenes que son responsables de un bebé a temprana edad.

Municipio de Tamazula de Gordiano no está exento de este problema ya que de acuerdo al Sistema de egresos hospitalarios 2012 de la Secretaría de Salud Jalisco, los **eventos Obstétricos** que se atendieron en sus áreas de competencia fueron **586** y de éstos **138** fueron **EN MENORES DE 19 AÑOS**, lo que representa el **23.5%**, se tiene registrado un **aborto** en una **niña de 12 años** y una **cesárea** en una joven de **13 años**. El % de abortos en menores de 19 en este municipio es del 26.08%, el índice de cesáreas es de 17.10 y de estos **solo el 2 % sale con un método de planificación familiar**.

OBJETIVOS.

General:

✓ Brindar información para mejorar los conocimientos, actitudes y valores sobre salud reproductiva a los adolescentes de Tamazula de Gordiano, Jalisco, para contribuir a disminuir los embarazos no planeados, promoviendo una salud sexual y reproductiva responsable.



Específicos:

- Reforzar los conocimientos, actitudes y comportamientos sobre temas relativos a la salud sexual y reproductiva en los/las adolescentes.
- Conformar una red de apoyo entre las adolescentes sensibilizadas con la intervención vivencial para la formación de educadores/asesores de pares.
- Sensibilización de adolescentes sobre el significado de ser madres con la finalidad de evitar embarazos no planeados.
- Realizar intervención educativa vivencial con simuladores de bebés empoderando a los adolescentes de la importancia del auto cuidado y sensibilizándolos en la modificación de sus conductas de riesgo.



ACTIVIDADES.



RECURSOS EMPLEADOS.

- Promotores Adolescentes Voluntarios, personal del Instituto Municipal de las Mujeres Tamazulenses, Integrantes del comité de salud y Ayuntamiento Municipal.
- Bebés interactivos.
- La inversión total fue de \$300.000.00



CRITERIOS DE EVALUACIÓN.

- El proyecto contó con indicadores internos de evaluación y una evaluación externa U de G (CUSUR).



RESULTADOS.

- 90 % de las acciones y metas programadas por el equipo de trabajo se cumplieron en su totalidad y varias de ellas sobrepasaron la meta.

CONCLUSIÓN. Los/las adolescentes pueden determinar el momento de iniciar su actividad sexual con un conocimiento más profundo y una actitud más libre, No obstante en ese momento trascendental en su vida requieren contar con los conocimientos necesarios, además de las medidas preventivas para proteger su salud.